

1989, suivis du Japon (13,4 %) et de l'Allemagne de l'Ouest (11,8 %). Au nombre des autres fournisseurs, il y a le Canada, la France, la Suède, la Grande-Bretagne, l'Italie, le Brésil, la Corée, T'ai-wan et Hong Kong.

La prédominance des États-Unis est attribuable à plusieurs facteurs, notamment à la participation d'importantes sociétés américaines à l'industrie mexicaine de l'électronique, en particulier les fabricants d'ordinateurs, au fait que les utilisateurs mexicains connaissent bien les composants fabriqués aux États-Unis, et à la proximité géographique ayant pour conséquence des coûts de transport moins élevés, la livraison en temps opportun et la rapidité d'approvisionnement en pièces et des services. Les concurrents d'Asie, en particulier les fournisseurs du Japon, de T'ai-wan et de la Corée, réussissent très bien à vendre leurs produits au Mexique, en partie à cause des prix relativement moins élevés. Leurs produits sont surtout destinés au marché des appareils électroniques de consommation et aux fabricants de matériel de bureau, de micro-ordinateurs et de périphériques. Les produits d'origine européenne coûtent relativement plus cher, mais ils sont jugés de la plus grande qualité. Les fournisseurs canadiens peuvent tirer parti de leur proximité au marché mexicain et faire valoir la qualité et la fiabilité de leurs produits pour accroître leur part de ce marché. Il importe que les entreprises canadiennes intensifient leurs efforts de commercialisation au Mexique, en vue de garder et d'accroître leur part de ce marché.

TABEAU 3

ÉCHANGES CANADO-MEXICAINS DE COMPOSANTS ÉLECTRONIQUES (en milliers de dollars canadiens)

EXPORTATIONS

	1986	1987	1988	1989
Transformateurs				
Condensateurs				
Résistances				
Circuits imprimés				
Semi-conducteurs				
Autres composants				
TOTAL				

IMPORTATIONS

	1986	1987	1988	1989
Transformateurs et inducteurs				
Condensateurs				
Résistances				